

広報

SHIMAMAKI

しままき



1

おもちに変身

おもちをつきましょう
ベッタン ベッタン 仲良
くもちつきをする中村連人
君と芳村未羽ちゃん

2004 No.457

[Http://www.vill.shimamaki.hokkaido.jp](http://www.vill.shimamaki.hokkaido.jp)

村長 藤田 章

議長 濱野 勝 男



村長 藤田 章



議長 濱野 勝 男

新年明けましておめでとうございませう。平成16年の新春をお迎えできましたことを心から喜び申し上げます。

昨年中は、村政の推進にあたり、ひとかたならぬご協力と深いご理解を賜り、厚くお礼申し上げます。また、昨年の村長選挙におきましては、村民の皆様のおかげで、ご支援により、無競争をもって初当選の栄えに浴することができました。新年にあたり、職務の重大さをさらに痛感し、新たな意欲をたぎらせているところであります。

顧みますと、昨年においても国内における不況は続き、依然として日本経済の先行きは不透明感が強まっております。また、失業などの社会不安も一層増している状況の年でありました。

幸い本村におきましては、村議会はじめ、関係機関、村

新春のあいさつ

民各位の深いご理解とご支援により、諸施策を実施することができ、心から感謝申し上げます。

ご承知のように国においては、地方分権、三位一体の改革、市町村合併問題等、地方をめぐる諸問題がますます議論されているところでございます。

特に市町村合併問題につきましては、合併特例法の期限が平成17年3月と迫ってきております。このような状況の中で、島牧村、寿都町、黒松内町任意合併協議会が設置され、今後の協議会において色々な議論がなされていくものと思われまふ。

村民の皆様に対しましては、これらの情報を提供するとともに、今後とも村議会並びに皆様と協議していかねばならないと考えておりますので、一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。本年も健康で最良の年でありませう、心からお祈り申し上げます。新年のごあいさつとさせていただきます。

新年あけましておめでとうございませう。

平成16年の輝かしい新春を、村民の皆様におかれましてはご健闘で迎えることが出来たことを心からお喜び申し上げます。

皆様には、日ごろより村議会に対して深いご理解とご支援を賜り、心からお礼申し上げます。

また、関係各位のご指導とご協力を賜りながら、議会の円滑な運営と村政発展のため微力ではありますが、尽くすことが出来た事を心から感謝し改めて厚くお礼申し上げます。

昨年を顧みますと、国際的には、前年に引き続きテロ事件が続発し、民族や宗教対立に解決の糸口が見えないまま新年を迎えました。国内では、経済不況が長引くなかで、雇用、所得環境は依然として厳しい状況にあります。

一方村内では、基幹産業の漁業におきましては、大層漁業のノウハウ、秋サケ漁の水揚げの減少著しく、さらには輸入水産物の増大に伴う魚価の下落、大手スーパー主導による価値形成の影響が大きく、又農業におきましては、夏季間の天候不順から作柄の低下となり、加えて国の事業費削減に伴う公共工事の減少による雇用の縮小、消費の落ち込みと、厳しい目立った一年でありました。

迎えた今年には、本村にとって極めて重要な判断を求められる年になります。自主的とは名ばかりの国の強制による市町村合併の問題に答えを出していかなければなりません。

島牧村の未来を左右する大きな問題でありますので、村民の皆様に参加と意思表示により、将来に悔いを残すことが無いよう十分議論を尽くし、最良の結論が導かれるよう願うところであります。

昨年にも増して厳しい情勢の中で、基幹産業である漁業の振興、生活関連施設の整備、福祉対策の推進、教育環境の整備、観光の振興等、皆様の行政需要に応え、今後も活力ある村づくりを目指し、議決機関としての役割、責任の重大さを深く意識し、決意を新たに諸課題に取り組んで参りたいと存じます。

私も議員は、より豊かな住みよい村づくりを目指して、村民の皆様のご期待に応えるべく決意を新たにしておりますので、より一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

年頭にあたり、皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。新年のご挨拶といたします。

困っています

路上駐車!

注意

道道の除雪 夜間はしませんが

本格的な降雪時期がやってきました。冬期間の除排雪作業をスムーズに行うため、次の事についてご協力ください。



道路に車両を駐車又は放置すると、除雪車と衝突するなどの重大事故の発生する原因になります。非常に危険ですので駐車などをしないように一人ひとりが十分注意しましょう。また、作業が遅れて結果的にみんなに迷惑がかかることとなります。

除雪後に残る玄関先等の雪は、再び車道に出さないで下さい。交通障害になりますので、各自で処理して下さい。

除排雪作業は十分注意して行っていますが、除雪車に出会ったときは、安全な距離を保ち、絶対に近寄らないで下さい。特に、子供を近づけないようにお願いします。

慶弔や特別行事で除雪の必要な時(ただし、除雪可能な箇所に限る)は、道路維持係へご相談下さい。

寝る前に水抜きを忘れずに!

気温が氷点下4度以下になると、水道の凍結事故が急激に増加します。

水道管の凍結を防ぐため、忘れずに水抜きをしましょう。



水抜きの方法

1. 蛇口を開いて水を出し、元栓を閉めます。
2. 蛇口は朝まで開いたままの状態にしておいて下さい。
万一、水道管が凍って水が出ないときは、蛇口から床面までの管に布を巻き熱湯をかけ、15分くらいそのままにしておいて下さい。
いくら熱湯をかけても水が出ない場合は、蛇口を無理に回したりしないで、水道係まで連絡して下さい。
なお、水道凍結修理代金は別途必要です。

長期予報

1月は、平年と同様に日本海側では雪の日が多く、太平洋側は晴れの日が多いでしょう。

一時、強い寒気の流れ込む時期がありますが、気温、降水量とも平年並みでしょう。

2月は、平年と同様に冬の気圧配置となる日が多いですが、日本海側では平年より晴れの日が多いでしょう。

気温は平年並か高く、降水量は平年並でしょう。



長尾 邦子

- ①勉強を頑張ることです。
- ②自分の夢に向かって頑張っていると思う

神原 理奈

- ①今年はみんなに優しくできるようにしたい。
- ②楽しい仕事をしていると思います。

桃井沙友里

- ①今年は新しい事にどんどんチャレンジしたい
- ②専門学校生だと思います。

右近 百合

- ①今年はしっかりした人になりたいです。
- ②島牧を出て、たぶん仕事をしていると思います。

①今年の抱負
 ②12年後の自分の姿を想像していただきました。

猿というとキーキー騒ぐ元気な姿を思い浮かべますが、みんなはどうなのでしょう？
 初めての歳男・歳女を迎える、平成4年生まれの仲間たちは20人ほどいます。

今年は
申
年

今年も
 どうぞいっしょ



山下 志穂

- ①色々な絵を書いてみたいです。
- ②保育士になって子供と仲良くなりたいです。

平田 千晶

- ①今年はバレーで全道大会に行きたいです。
- ②看護師になって患者を助けたいです。

喜西いすず

- ①今年、すごくしゃべれるようになりたい。
- ②看護師になっていっぱい患者を助けます。

三味 里志

- ①親の手伝いをして小遣いをもらう
- ②ガンダムを作って自分の身を守る。

橋野 達行

- ①今年、は作文などを長く書けるようにする。
- ②3億円の宝クジを当ててお金持ちになる。

渡辺 映美

- ①今年絵を上達させたいです。
- ②イラストレーターになりたいです。

後藤佐知子

- ①「体力をつける」ことです。
- ②将来、自分は獣医になりたいです。



小原 真帆

- ①何事もがんばり、楽しく生活する。
- ②自分のやり方で夢に向かってがんばる。

上田 和枝

- ①サルみたいに活発で元気にすごす！
- ②保母さんになって、元気に過ごしてる。



- 二階 健斗**
- ①作文をうまくする。
- ②陸上選手になりたいです。
- 佐藤 貴洋**
- ①今年柔道の試合で優勝する。
- ②柔道で黒帯を取って優勝している。
- 渥美 憲太**
- ①作文をうまく書きたいです。
- ②プロ野球選手になりたい。



明けましておめでとう

中山小奈美

- ①最後の1年は皆と仲良くすごしたいです。
- ②料理を色々作る人になりたいです。

高谷 幸貴

- ①野球の試合でヒットを打つ。
- ②いろいろな機械を發明している。

久慈 拓人

- ①山登りにチャレンジして足をきたえたい。
- ②草野球チームでがんがんホームランを打つ。

齊藤 陽介

- ①柔道の試合で3位以内に入る。
- ②柔道で黒帯を取って試合でメダルをとる。

役 者 目 録

永豊町内会長

坂下初雄さん



永豊町内会長を引き受けて、早くも17、8年になるかと思
います。理事役員も私と共に以前から地区の活動に動き回ってき
ました。

町内に24箇所のゴミ箱を10年ほどの年月をかけて設置し、皆
さんに利用いただいております。

また、村への要望事項につきましては緊急度の高い事項か
ら、かなりの件数の事業を実施していただきましたが、現在で
は、財政難や合併問題、また、難問が多く大変な時期のようです。

高齢化が進みますが、行政に頼り過ぎずに「町内会で出来る
事は実施する」心掛けが大事なことと思っていますし、皆さん
から頼られるような町内会にするのが私の願いであり、目標と
しているところです。

会長の立場でいろいろな形で行政に参画していきたいと考え
ていますので、ご相談や情報等を頂けたらうれしく思います。

リハーサル風景

元気な島牧 見てくれた？

NHK金曜ひろば640に出演



11月27日、スポーツセンターでNHKテレビ「金曜ひろば640」の収
録が行なわれ、翌日の28日に放送されました。

村内から4グループが出演し、3グループは「3大ニュース」という形
で、1グループは「サークルの輪」というコーナーで出演しました。

最初の登壇は、小学4年生が総合学習で「そば」の種蒔きから手打ちそ
ばにするまでの内容。次の出番の小川水産は魚を使った加工品を。3番目
には2月から始まるアメマスダービー実行委員会がイベントのPRを行
い、最後に柔道会が練習を披露しました。

最初のリハーサルでは緊張した様子が見られましたが、本番では元気良
く無事にテレビ出演をこなしていました。



そば作りでは、植物を
育てる心が養われた

島牧のホッケをブラ
ンドにしたい……

釣れない魚を釣ると
ころに魅力がある

基礎、基本を大切に練
習に励んでいる

けっぱる 仲間たち

個性豊かな仲間

デュー・マイナー・クラブ



三人の男が酒を酌み交わしていた。一人は村の議会議員、一人は中学校の教頭、一人は役場の建築技師。そのうちの一人が押し入れの奥から年期の入った愛用のマンドリンを持ち出して、酒に歌舞音曲はつきものとはばかり演奏し始めた。

あとの二人も愛用のギターを持ち出して即席のトリオでの演奏が始まった。曲はすべて昭和三十年代のナツメロばかり。これが思いのほか上手くいった。その時、ヨッパライのオヤジ三人はすくなくともそう思ったのである。

酒の勢いもあって、こうなったらバンドを結成しようということになり、かくして平成四年十一月三日の夜、おっさんバンドが誕生したのである。

数日後、どこで話を聞きつけたのか、同好の士が次々と加わってきた。私が子供の頃、昭和三十年代の青年団活動の華やかなりし頃に、本目に楽団が有ったのを思い出した。その名も「本目青年団バンド」。その生き残りと言う

か、残党と云うか、そういう人たちが加わってきたのである。かくしてマンドリン三本、ギター二本、ベース、ヴァイオリン、キーボード、ドラムスの九人組、大所帯となったのである。

さて、バンドの形は一応できた。そこでバンド名はどうするということになった。何となく気がついていただけで、「本目青年団バンド」その生き残りの演奏する曲はマイナーの曲ばかり。しかもキーは全てデューマイナー。そこで私がデュー・マイナー・クラブ(D・M・C)ではどうかと提案。かくしてバンド名が決まったのである。そのとき誰も(D・M・C)の隠れた意味を知らない。

お祭り、老人会の集まり、村の敬老会、老人福祉施設の慰問など相手の迷惑顧みず無理やり押しかけ、数あるレパートリーの中から何とか最後までたどり着ける曲を選んで演奏する。温かい拍手喝采のうちに演奏が無事終了ほっと胸を撫で下ろす。これが何とも気持ちいい。そして反省会

(反省しているものは誰もいない)の酒が実に美味しい。

おっさんバンドは楽しい。何より、みんな年とともに人間が丸くなってくるのがいい。音楽上の対立がなく、たとえ演奏で間違えても互い責めあつたりしない「許し合い」が基本精神なのだ。

デュー・マイナー・クラブ(D・M・C)は、ドント・マインド・クラブ(気にすんなよ倶楽部)なのである。

笹谷勝博

「人づくり」の講演



白寿(99歳)
おめでとうございます。

字豊浜 松永カセさん

12月8日、99歳を迎えられた松永カセさんへ村から長寿者褒賞が贈られました。

松永カセさんは、明治37年12月7日生まれで、長い間、家業である漁業の手伝いをしてきたそうです。足が弱り、少し歩くのが不自由になってきたそうですが、現在でも家庭菜園で野菜を作り、毎日の食事をきちんと摂る生活で会話もしっかりしているとのこと。

これからも好きな家庭菜園を楽しんでください。



木村講師を迎え、
人づくり・村づくり講演会

子供の頃、島牧に住み、当時の原歌小中学校や島牧中学校に在籍した経験を持つ木村浩一さん(教育大岩見沢分校非常勤講師)に11月26日、生活改善センターで『北海道の黎明期に学ぶ「ひとづくり・むらづくり」』と題し講演していただきました。

人づくりの話では、「子供に経験をさせない親」では子は育たない。家庭ではやはり子供と接する時間の長い母親が教育に関心を持つ必要がある。現在の社会状況等を考えると「昔より危機感を持つて育てる必要がある」こと等に触れました。

また、「村づくりの話では、先駆的な事業に取組み「若者が住んでみたい町」を目指していく必要があること。本当に先駆的な事業は、そう簡単に他人が真似をすることができない等、北海道の黎明期に一代で財をなした「高田屋 嘉平」等を例に取り、教育・地域起しにかけ熱い思いを語ってくださいました。

当日は、諸般の事情で僅かな参加者でしたが、みなさん熱心に聞き入っていました。

感謝申し上げます

講演をいただいた木村さんより指定寄付がありました。心よりお礼申し上げます、有意義に活用させていただきます。ありがとうございます。

小・中学校用図書購入費として70,000円

岩見沢市 木村 浩一様

① 片頭痛とは？

「ズキンズキン」と拍動する痛みが月に1~2回または週に1~2回おきます。痛みは仕事や勉強が手につかなくなって寝込むくらい強くなります。明るい光やうるさい音で痛みが強くなります。男性より女性が多いです。

② 原因は？

原因は様々です。過労や睡眠不足、精神的ストレス、空腹、騒音、まぶしい光、香水の匂い、特定の食べ物、気候の変化、生理などが原因で、脳の血管がいったん縮まり、次にその反動でひろがるときに痛みがおきます。

③ 治療は？

暗い静かなところで横になって頭を冷やして休むと良いようです。緊張型頭痛とは逆に運動やマッサージ、入浴で症状が悪化します。鎮痛薬や血管を収縮させるトリプタン系の薬剤などで治療する場合があります。

④ 予防のために

頭痛の原因を避けることが大切です。日頃から疲労やストレスをため込まない。寝不足や睡眠のとり過ぎも避ける。日ざしが強ければサングラスをかけたり、人ごみを避けるなども良いでしょう。予防薬をのむ方法もあります。

第30回

「片頭痛」

慢性頭痛のうち、緊張型頭痛の次に多いのが片頭痛です(15才以上の国民の8・4%)

身近な病気のはなし

島牧診療所
糸矢 宏志



家屋の新築・解体時は連絡を!

平成15年度中に家屋の変動(移動)があった時は、課税係までご連絡ください。固定資産税は1月1日現在の所有者へ課税されます。

1. 新築や増改築した時
2. 取り壊したりした時
3. 所有者が変わった時

法定調書の提出は2月2日

平成15年1月1日から12月31日までに、給料・報酬・料金・利子・配当などの支払いをした者は、支払先の住所・氏名・支払金額などを記載した書類(法定調書といいます)を市町村経由で税務署に提出することになっています。

この法定調書は、1年間の支払分を取りまとめて提出するもので、提出期限は利子・配当などの一部を除き、平成16年2月2日となっています。

法定調書は適正な課税を行うための重要な資料となりますので、記載誤りの無いよう期限までに提出して下さい。

また、給与支払い報告書を提出するときは、総括表を添えて受給者の所在地の市町村にそれぞれ提出して下さい。

医科・歯科診療休診について

島牧診療所の年末年始休診は、医科が12月27日(28~29日の急患は受付)から、歯科が12月29日から、共に1月5日まで休診となります。

弁護士相談

1月13日(火) 14日(水)
1月28日(水) 29日(木)
初回の相談は無料 事前予約制
予約受付時間 10時~16時
電話 0135-62-8373
場所 岩内町高台84-3
(佐藤精肉店となり)

くらしのガイド

役 場 75-6211
総合福祉医療センター 75-6001
(健康福祉課)

入札参加資格審査 申請の受け付け

平成16年度の北海道が発注する工事等の参加資格審査の受け付けを次のとおり行います。

なお、すでに15年度~16年度分の競争入札資格を取得されている方は、申請の必要はありません。

受付期間

第1回 平成16年1月15日~
平成16年1月23日
第2回 平成16年2月5日~
平成16年2月13日

受付場所

※工事関係……会計課事業管理室
※印刷物の製造・物品の購入・物品の賃貸借・ボイラー等の運転操作……会計課管財係
※庁舎等清掃・警備・消防設備保守点検……総務課総務係

- 次の場合には登録手続きが必要ですが、
- ※住所や名前が変わった時
 - ※車を売ったり、買ったりした時
 - ※車を使用しなくなった時
 - ※ナンバープレートの紛失や破損した時
 - ※札幌以外のナンバープレートで使用している時
 - ※ローンの支払いが終わった時
 - ※車検証やステッカーを紛失、破損した時
 - ※後ろのナンバープレートに封印が付いていない時
- なお、登録・検査手続きに必要な書類・経費などについても気軽に問合せください。

知っておきたい
自動車登録の
手続き



札幌運輸支局 登録部門
☎011-731-7169

交通事故の援護制度

交通事故被害世帯の皆さんに次のような援護制度がありますので、ご利用ください

○交通遺児等育成資金

対象者 0歳~中学卒業まで
貸付金額 一人につき最初 一時金155,000円
以後、月額2万円、小・中学校入学時に支度金として44,000円
貸付期間 貸付け決定時から中学校を卒業するまで
利 子 無利子
返済方法 貸付期間終了後6ヵ月または1年を経過した後に、月賦、または月賦・半年賦併用による20年以内の分割均等返済

○重度後遺障害者に介護料支給

対象者 脳、脊髄または胸腹部臓器に損傷を受け、介護を必要とする方で一定の要件に該当する方
支給額 月額29,290円~136,680円で状況による。
「短期入院」の必要があれば別枠で支給。
支給期間 支給月は3・6・9・12月で、3ヵ月分を一括支給
問合せ 自動車事故対策機構
札幌主管支所 011-551-2145

村の目録

12月1日～12月31日

- 4日 農業委員会総会
- 5日 特設人権相談
- 11日 例月出納検査
- 18日 第4回村議会定例会
- 19日 //
- 24日 水田農業推進協議会
- 24日 中学校終業式
- 26日 小学校終業式
- 30日 御用納め



人のうごき

(12月1日～12月15日住民係窓口受付分)

- たんじょう.....
15.12.8 上田大一 永豊
(上田雅憲・紅己のお子さん)
- おくやみ.....
15.12.9 桑野泰江 (77歳) ... 本目
15.12.11 天満トミ (78歳) ... 歌島
15.12.12 泉トミエ (78歳) ... 原歌
- 人口.....
2,164人 (前月比△5人)
男: 1,119人 (前月比△3人)
女: 1,045人 (前月比△2人)
- 世帯数.....
967戸 (前月比△2戸)

編集雑感

先日、写真を撮ろうと、小学生の餅つきとしめ縄作り、保育所の餅つきを初めて見せてもらった。

両方とも1、2、3と元気に掛け声をかけて、餅つく者に声援をおくっている。つく者も元気いっぱいに杵を振り下ろしている。とても賑やかだ。

子供の頃、家にも臼が有り、正月が近づくとどこの家でも餅をついていた。そんな風景を思い出したが、小さかったので、ついた記憶がなかった。

広報の担当をしていなければ、見る事もなかったかもしれない。なんせ、学校や保育所の行事は妻まかせだった。

父親が手伝う姿を目にして、外の家庭は違うなと感じたが、気が付けば子供はもう親と行動しなくなってきた。子供の成長は早い。平成15年もあと僅かで暮れようとしている……。



わが家のお姫様

がめや 亀谷 ゆいが 唯華ちゃん

元町/亀谷福太郎・恵さんのお子さん
(平成12年12月2日生)



唯華は、歌が大好きな明るい子です。去年、弟が生まれてからは、よく面倒をみてくれて、いいお姉ちゃんぶりです。

生まれた時は、とても小さく心配したけど、今は元気に育っているので安心していきます。これからも優しく元気に、のびのびと育ててほしいと思います。(恵さん)

俳句

朝焼けの蝦夷富士拝し初御空
忘れまじ書くこと忘る去年今年
生き甲斐を只ひたすらに去年今年
冬晴や期待せる娘の職さがし
初孫と囲み賑わう歳の膳
米寿なる称号を背に雪を掻く
師走晴れ移り住む娘の地鎮祭

白石 渡辺 白石
一男 千エ 真子
高島 三千
長谷川みつえ
関本 典男
佐々木草心

交通安全はみんなの願い

死亡交通事故

0の日

平成15年
12月15日現在

793日達成

更新時講習 1月16日(金) 2月20日(金)	会場 優良講習 一般講習 違反・初回更新者講習	寿都町文化センター 13:00~13:30 14:00~15:00 15:15~17:15
	岩内自動車学校 1月8日(木) 2月5日(木)	0135-62-1328 1月22日(木) 2月19日(木)
高齢者講習 (70歳以上・事前予約制)	八雲自動車学校 1月8日(木) 1月22日(木)	01376-3-2111 1月15日(木) 2月5日(木)

広報 **しまき** 平成16年1月号 No. 457

●発行/島牧村 ●編集/企画観光課広報統計係 (TEL75-6211 内線33)
〒048-0621 北海道島牧郡島牧村字泊83番地 ●印刷/株式会社総北海